
 

 Das Präsidium 

Mail praesidium@stupa-fra-uas.de 

Fon 069 / 1533 32 62 

Fax 069 / 1533 22 79 

 

Studierendenparlament | Frankfurt University of Applied Sciences 

Das Präsidium | Lucas Katschke, Niclas Benken (Behnken), Franziska Ehrhardt  
Kleiststraße 5, 60318 Frankfurt am Main | Tel: 069 / 1533 32 62 | Fax: 069 / 1533 22 79 | praesidium@stupa-fra-uas.de 

Studierendenparlament 

Frankfurt University of Applied Sciences 
Kleiststraße 5, 60318 Frankfurt am Main 
 

Seite 1 von 7 

Vorläufiges Protokoll der 7. Sitzung des 48. Studierendenparla-

ments am 31.08.2022 

Anwesenheit

Liste 1: GORILLAS 

☒ 1. Janina Warschewski  

☒ 2. Laura Linn  

☒ 3. Sascha Hippert 

☐ 4. Noah Kleist 

☒ 5. Niclas Benken (Behnken) 

☒ 6. Lucas Katschke 

☐ 7. Toni Kress  
 
 

Liste 2: DSL 

☒ 1. Sebastian Bücker  

☒ 2. Maximilian Wessel 

☒ 3. Franziska Ehrhardt  

☒ 4. Robert Lorenz 

☐ 5. Julia von Glahn 

☒ 6. Dennis Pleyer 

☒ 7. Merve Tekin 

☒ 8. Kevin Rupp 

☐ 9. Chantal Ann Chalas 

☐ 10. Moin Abbas Qureshi 

☐ 11. Nikola Smrckova 

☐ 12. Heinrich Hiebert 

☒ 13. Shaleen Hoffmann 

☐ 14. Marcello Ritual 

☐ 15. Lia Comesana Macías 

☐ 16. Lovepreet Singh Metla 

☐ 17. Anna Lorenz 

☐ 18. Dominic Liebertz 

☐ 19. Jessica Johnson  

☐ 20. Jan Windecker 

☐ 21. Alessia Viviane Rao 

☐ 22. Adrian Niemeyer 

☐ 23. Sarah Auler 

☐ 24. Rainer Hartlapp 

☐ 25. Gülcan Bilen  

☐ 26. Metin Sahin Nalca 

☒ 27. Sevgi Yilmaz  

 
 

Liste 3: Chiquitas 

☒ 1. Michele Helms-Brooks 

☐ 2. Marianne Elisabeth Leonhardt 

☐ 3. Sascha Biko   

☐ 4. Emma Nienhaus 

☐ 5. Marlene Decker 

 
 

Liste 4: Profitratte 

☐ 1. Luisa Malick 

☐ 2. Adel Khadraoui 

☐ 3. Andreas Klinko 

☐ 4. Dorina Luks  

☐ 5. Michelle Stoltze  

☐ 6. Julian Kimmig  

☐ 7. Vanessa Mennig 

☐ 8. Bombina Marie Linardi  

☐ 9. Kevin Sinner 

☐ 10. Rahime-Ergem Cetinbag 

☐ 11. Marius Brenner 

☐ 12. Jonas Hochbrückner 

☐ 13. Fabian Krell  

 

Gästeliste 

- Amer Dezic (Call a Bike) 

- Marius Orth (Nextbike) 

- Christine Pletscher (Nextbike) 
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Tagesordnung 

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Verabschiedung Protokoll der 06. Sitzung des 48. Studierendenparlaments 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 4       Callabike/Nextbike Angebote 

TOP 5 Berichte 

a) Präsidium 

b) AStA 

c) Delegierte 

d) Weitere Ausschüsse 

TOP  6 Finanzanträge 

TOP  7 Neuer Nextbike Vertrag 

TOP  8 Sonstiges 

 

 

Sitzungsanfang: 18:06 

Sitzungsende: 20:46 
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Protokoll 

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Lucas K. (Präsident) eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Parlamentarier:innen zur 7. Sitzung des 48. Studierenden-
parlaments. Danke, dass ihr unsere Bitten zwecks Pünktlichkeit eingehalten habt. 
 
Feststellung der Beschlussfähigkeit: 
13/25 anwesend 

• Beschlussfähigkeit ist festgestellt 
 

TOP 2 Verabschiedung Protokoll der 6. Sitzung des 48. Studieren-
denparlaments 
 
Abstimmung des Protokolls: 
 11 Ja / 0  Nein / 2  Enthaltungen 
( abgegebene Stimmen) 
 

➔ Angenommen 
 

Änderungswünsche: Keine 
 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

➔ Es gibt ein Angebot von Callabike das soll mit Nextbike zusammen vorgestellt werden und zu Top 4 verscho-
ben werden 

➔ ESE FA wurde nach der Frist eingereicht würden das aber als Top hinzufügen, wenn das für alle ok ist, da es 
eilig ist  

➔ Satzungsänderung zwischen Finanzanträge und Sonstiges 
 

Genehmigung der geänderten Tagesordnung 
Abstimmung: 
13  Ja / 0  Nein / 0  Enthaltungen 
( abgegebene Stimmen) 

➔ Angenommen 
 
 

TOP 4 Callabike/ Nextbike 

Dennis stellt kurz die Angebote vor: Der Callabike Vertrag geht 3 Jahre und der Nextbike Vertrag geht 4 Jahre. Die 
Verträge sollen vom StuPa abgestimmt werden. 
 
Call a Bike: 
Wenn der Vertrag nicht rechtzeitig gekündigt wird, wird er automatisch um 12 Monate verlängert. Der 
 
Campus würde sofort ins Geschäftsgebiet aufgenommen werden. Wegen Vandalismus musste das Ausleihgebiet 
verkleinert werden und soll nun aber wieder weiter ausgebaut werden. 
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Bei Call a Bike gibt es Abstellzonen, d.h. das Fahrrad muss nicht mehr wie früher an Metallteilen festgemacht wer-
den. 
 
Nextbike: 
 
Es gibt neue Fahrräder, das Abstellen der Fahrräder in der pinken Zone kostet 1€. 
 
Frage: Wie ist das mit dem WiSe Beitrag, weil das Geld schon eingezogen wurde, kann man den Beitrag für das eine 
Semester noch so günstig lassen?  
Antwort: Das müsste mit der Geschäftsleitung abgeklärt werden 
 
Man darf aus Rechtsgründen nur in Deutschland mit den Nextbike Fahrrädern fahren, da nur hier die Tarifbedingun-
gen gelten. Im Ausland ist das Fahrradfahren teurer und muss deshalb selbst bezahlt werden. 
 
Nextbike ist mit Tier zusammengewachsen. Nextbike bleibt jedoch Nextbike und garantiert bis Vertragsende 1.500 
Fahrräder, aber Tier und Nextbike sollen in Zukunft zusammen in einer App gesteuert werden. 
 
Die Lastenräder sollten durch Referats-Töpfe abgedeckt werden, es wäre jedoch auch möglich das in den Semester-
beitrag zu inkludieren. 
Für die Lastenräder fällt ein gewisser Preis (quasi eine Miete) pro Semester an, dies wäre mit einer Einmalzahlung 
finanzierbar für die Beschaffung und dann müsste jeder Student selbst mieten oder man inkludiert die Miete in den 
Semesterbeitrag. (Siehe Nextbike-Lastenrad Angebot) 
 
Feedback zu Nextbike:  
Die Fahrräder waren teilweise nicht verkehrssicher, wurden deshalb jetzt erneuert (das hat aber sehr lange gedau-
ert) und das Gps spinnt manchmal rum und zeigt dann an, dass das Fahrrad in Afrika wäre, wenn das Fahrrad gerade 
kein Mobilfunknetz hat. 
Die Lücken zwischen dem Auffüllen der Fahrräder wurden mit der Zeit immer größer, laut Nextbike soll es jetzt mehr 
Fahrräder geben und mehr Mitarbeiter, dass es nicht mehr zu solch großen Auffülllücken kommt.  
Nextbike bietet an Hotspots mittels blauer Zonen zu erweitern z.B. an Studentenwohnheimen. 
 
Disskussion: 
Niclas: Wirtschaftlich gesehen ist Callabike billiger, und ein Vertrag mit Nextbike ist problematisch, weil sie von Tier 
aufgekauft wurden. 
Michele: Stimmt eher für Nextbike, da die neuen Räder wirklich schick sind. Außerdem haben wir eh das Problem 
mit der Rücklagenabschmelzung. Des Weiteren sind die Nextbike Räder viel weiter vertreten als die Räder der deut-
schen Bahn. 
Lucas: Sieht die Zusammenarbeit mit Nextbike kritisch wegen Tier, da wir diese indirekt mitpromoten, und wenn E-
Scooter in derselben App angezeigt werden, verleitet das dazu einen Scooter zu buchen.  
Lucas: Die Zonen bei der deutschen Bahn sind nach Absprache anpassbar  und werden wieder erweitert. 
Michele: Nextbike ist deutschlandweit viel besser vertreten und wir sind nicht dafür zuständig Studierende zwecks 
Scooter- oder Fahrradfahrens zu belehren. 
Lou: Alle Studierende können selbst entscheiden, ob sie Scooter oder Fahrräder ausleihen; wir sollten da nicht nach 
persönlichen Präferenzen handeln 
Lucas: Wir machen kostenlose Werbung für Tier, da die Studierenden auch Scooter angezeigt bekommen 
Dennis: Die Fahrräder von Nextbike sind gerade im Wandel deshalb gibt es auch noch ein paar alte. Wir sollten bei 
Tier darauf achten, dass wir explizit Nextbike promoten und nicht Tier. 
 
GO-Antrag von Michele: sofortige Abstimmung, Beendigung der Redner*Innen Liste 
Gegenrede Niclas: 
Sofortige Abstimmung ohne Beendigung der Redner*Innen Liste 
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GO-Antrag Michele: 
Abstimmung: 
 3 Ja / 7  Nein / 2  Enthaltungen 
( abgegebene Stimmen) 

➔ Abgelehnt 
 
 

Gegenrede Niclas: 

Abstimmung: 
 11 Ja / 1  Nein / 1  Enthaltungen 
( abgegebene Stimmen) 

➔ Angenommen 
 
Fahrradanbieter 
Abstimmung: 
 3 Nextbike / 9 DB / 1  Enthaltungen 
( 13 abgegebene Stimmen) 

➔ DB 
 
Vertragsschluss mit der Deutschenbahn bezüglich des Services Call a Bike 
Abstimmung: 
 9 Ja / 3  Nein / 1  Enthaltungen 
( abgegebene Stimmen) 

➔ Angenommen 
 
 

TOP 5 Berichte 

a) Präsidium 

 

Es gab ein paar Umlaufverfahren, u.a. Best FA wurde zwar beschlossen jedoch musste das Event abgesagt werden 

wegen Kurzfristigkeit. Die zweite Abstimmung konnte nicht angenommen werden, da keine 2/3 Mehrheit gewährleis-

tet werden konnte. 

 

Wir waren bei der Vorstandssitzung und haben heute den Umzug auf CampUAS begonnen. Das nächste Umlaufver-

fahren wird noch auf  Moodle gestellt, da dort noch alle Leute eingeschrieben sind. 

b) AStA 

Es gab nur einen FA über 499€ dieser betrug 500€ für die Wohnraumkampagne. Seit mehreren Monaten wurden im 

Asta Sachen gestohlen. Es gab mehrere Verfahrensüberlegungen, jedoch waren die Diebstähle wahllos, also nicht be-

rechenbar. Der Zeitraum der Diebstähle konnte nun zeitlich eingegrenzt werden. Eine Anzeige wurde gestellt und ein 

Großteil der Sachen wurde wiedergefunden. Solange die Polizei ermittelt, verbleiben die Sachen alle bei Herrn von 

Behren eingeschlossen. Der aktueller Plan ist, dass  irgendwann alle Beteiligten kommen zum Schauen wem was ge-

hört. Am Wochenende war das Museumsuferfest, wo Studierende geholfen haben, was sehr gut gelaufen ist. Wir als 

FRA UAS sind Ausrichtungsort der nächsten Astenkonferrenz in Präsenz. Gleich wird der FA für die Opening-Party 

vorgestellt. Wir sind noch in der Debatte mit dem Kanzler, ob wir für das letzte Haushaltsjahr  ebenfalls die Wirt-

schaftsprüfung machen müssen oder nicht. Michele argumentiert, weil im Gesetz steht, dass es qualifiziertes Personal 

prüfen muss und das Gesetz so kurzfristig verabschiedet wurde. Gestern gab es einen Termin mit dem Wirtschaftsprü-

fer, er hat jetzt den Haushaltsplan von letztem Jahr, aber er hat gerade keine Mitarbeiter und schaut deshalb selbst mal 

drüber. Das Problem ist, er kann es nur an eine andere Kanzlei abgeben, mit der er zusammenarbeitet, weil er sonst 

zwecks mangelnder Kapazitäten vom Vertrag zurücktreten müsste. Michele will morgen mit Herrn Thiele darüber 

sprechen. 
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c) Delegierte 

Der Förderverein hat eine neue Geschäftsleitung namens Malika Sigmund. 

d) Weitere Ausschüsse 

Niemand anwesend. 

TOP 6 Finanzanträge 

 

ESE FA, gleicher Antrag wie zu jeder „Standard ESE“ 

 

GO Antrag Sofortige Abstimmung: 

 

 

Abstimmung Finanzantrag ESE: 
 11 Ja / 0  Nein / 1  Enthaltungen 
( 12 abgegebene Stimmen) 

➔ Angenommen 
 

Opening Party: 

Geplant im Geb. 9 und Geb. 1 plus im Hof dazwischen. Wir haben den FA von vor 2 Jahren genommen und haben ca 

10% draufgerechnet wegen Inflation und weil wir nicht wissen wie viele Einnahmen wir machen. Es gibt ein paar 

Probleme beim online verkauf. 

 

Asta Care haben wir nicht, Sanitäter brauchen wir zusätzlich, das Awareness Team und der Sanitätsdienst brauchen 

jeweils einen eigenen Posten. 

 

➔ Asta Care/Sanitär soll zu 2 Posten geändert werden → Auswirkung auch auf Gesamtbetrag, dieser müsste 

höher angesetzt werden, Shisha wegstreichen stattdessen Awareness Team mit 500€ einplanen und Asta Care 

streichen und Sanitäter posten für 600€ stehen lassen 

 

Abstimmung Opening Party 

Finanzantrag Semester opening /Geändert im Anhang: 1. bei "Asta care/Sanitätsdiesnt" wird Asta 
Care gestrichen. 2. der Punkt "Shisha" wird zu "Awareness-Team": 
 11 Ja / 0  Nein / 1 Enthaltungen 
( 12 abgegebene Stimmen) 

➔ Angenommen 
 

TOP 7   Satzungsänderung 

GO Antrag: TO-Punkt vertagen, da keine 2/3 Mehrheit anwesend ist und kein negatives Feedback von den Parlamen-
tarier:innen zurück kam. 
 

➔ Vertagt 
 

TOP 8 Sonstiges 

Die nächste Sitzung ist ebendfals optional geplant und findet deswegen online statt. 
 
Nächste Sitzung am 21.09.2022 
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Schließung der Sitzung: 20:46 

 

 

 

Protokoll erstellt am 31.08.2022 
 
 
 
 
 
 
 

_________________________________ _________________________________ 

 

 Lucas Katschke - Präsident Franziska Ehrhardt - Schriftführung 


